

El Colcap finalizó septiembre con una caída de 29,51% y bajó a 1.171 puntos

BOLSAS. LAS ACCIONES DE ECOPETROL Y LA ORDINARIA Y PREFERENCIAL DE BANCOLOMBIA PERDIERON AL CIERRE DEL TERCER TRIMESTRE CERCA DE LA MITAD DEL VALOR CON EL QUE INICIARON EL AÑO

BOGOTÁ

Si bien desde hace unos meses los diferentes sectores de la economía se han ido reactivando y desde septiembre el aislamiento obligatorio pasó a ser preventivo, para el final del tercer trimestre del año el índice Colcap no superó el valor con el que inició el año (1.662,42 unidades). Al comparar su cierre del 30 de septiembre con el del 30 de diciembre de 2019, el principal índice de la Bolsa de Valores de Colombia (BVC) disminuyó 29,51%, hasta 1.171,92 unidades.

De las 25 acciones que hacen parte de la canasta del Colcap vigente a septiembre, las acciones preferencial y ordinaria de Bancolombia, y la especie de Ecopetrol son las que han registrado mayores pérdidas en su precio.

Al comparar los números con los que iniciaron el año y los del cierre del tercer trimestre, las desvalorizaciones de estas tres especies fueron de cerca de la mitad del precio inicial, pues la preferencial de Bancolombia perdió 46,07%; la ordinaria de esta misma entidad bancaria, 44,82%, y la de Ecopetrol, 42,84%.

Jhon Torres, analista económico, señaló que el sector financiero ha sido de los más afectados por la coyuntura y Bancolombia, por su participación de mercado, es el principal referente.

"En todo el mundo, la situación del sector financiero es

complicada en el corto y mediano plazo, pues las reducciones de las tasas de intervención de los bancos centrales les afectan", señaló.

En el sector petrolero ha habido mucha volatilidad desde las fuertes caídas de marzo, pues los inversionistas temen que surjan rebotes de covid-19, los cuales podrían llevar a medidas como cuarentenas o cie-

rres parciales para contenerlos. Estas decisiones afectarían la demanda del crudo y sus derivados.

"La expectativa en torno a Ecopetrol está en sus próximos resultados financieros, pues se considera que los peores resultados de la compañía ya pasaron", indicó Torres, quien agregó que la acción puede ser una alternativa para quienes quieren una inversión a largo plazo.

Por el lado de las empresas que hacen parte de la canasta del Colcap cuyas acciones se valorizaron al comparar el precio de apertura del 2 de enero con el del cierre del 30 de septiembre, solamente están *Mineros*, *Grupo Energía Bogotá* (GEB), *Celsia* e *ISA*. Las variaciones de estos valores fueron de 10,77%, 10,36%, 4,76% y 3,98%, respectivamente.

Andrés Moreno, analista bursátil, mencionó que no es de extrañar que tres de estas cuatro compañías pertenezcan al sector energético, pues este se convirtió en un refugio para los inversionistas.

"El sector energético es defensivo, pues en medio de la crisis generada por la pandemia, la energía no ha dejado de ser demandada", explicó el experto, a lo que agregó que es un bien básico que siempre se va consumir.

En cuanto a *Mineros*, el incremento del precio de la acción se debe a que el oro, el principal producto de la compañía, tocó máximos históricos, pues los inversionistas han buscado activos refugio debido a la coyuntura económica.

HEIDY MONTERROSA BLANCO
hmonterrosa@larepublica.com.co



Omar Suárez
Gte. estrategia renta variable Casa de Bolsa

"La acción de ISA ha sido una inversión defensiva, al estar respaldada por un emisor cuyos negocios no han experimentado una afectación financiera relevante por la pandemia".



Andrés Moreno
Analista bursátil

"Se recomienda invertir en acciones como Ecopetrol y Bancolombia, empresas que actualmente están subvaloradas. La Bolsa debe anticiparse a esas recuperaciones".

LA VARIACIÓN DE LAS ACCIONES QUE HACEN PARTE DEL COLCAP

Canasta Colcap vigente para el tercer trimestre de 2020

LAS QUE MÁS SUBEN

Acción	Precio de cierre 30 de diciembre	Precio de cierre 30 de septiembre	Variación
Mineros <small>por el bienestar de todos</small>	\$3.250	\$3.600	10,77%
Grupo Energía Bogotá	\$2.220	\$2.450	10,36%
CELSIA <small>La energía que cuidamos</small>	\$4.410	\$4.620	4,76%

LAS QUE MÁS BAJAN

Acción	Precio de cierre 30 de diciembre	Precio de cierre 30 de septiembre	Variación
Preferencial Bancolombia	\$45.800	\$24.700	-46,07%
Bancolombia	\$44.000	\$24.280	-44,82%
ECOPETROL	\$3.315	\$1.895	-42,84%

Fuente: Bolsa de Valores de Colombia / Gráfico: LR-AL

La acción de Cemex está suspendida

Desde principios de septiembre, la especie de *Cemex Latam Holdings*, que hace parte del Colcap vigente, está suspendida en el mercado accionario, pues la cementera solicitó a la *Superintendencia Financiera* una autorización de oferta pública de adquisición (OPA) sobre sus acciones ordinarias. De acuerdo con el anuncio de suspensión de la negociación de la acción que publicó la BVC, el precio por especie para la OPA informado por el oferente es de \$3.250. Ha habido polémica alrededor de este precio, pues los analistas consideran que debería ser mayor.

Siganos en:
www.larepublica.co
Con más información sobre los proyectos con los que el Gobierno busca inversión.



-18,53%

FUE LO QUE VARIÓ EL PRECIO DE LA ACCIÓN DE ETB AL COMPARAR EL PRIMER PRECIO DEL AÑO CON EL CIERRE DE SEPTIEMBRE.

BOLSAS. LOS PRECIOS DEL PETRÓLEO SUBIERON MÁS DE 3% Y TERMINARON POR ENCIMA DE US\$40

Dólar cerró en \$3.833 pese a mayor aversión al riesgo

DÓLAR INTRADÍA



Fuente: Set Fx / Grupo Aval

Gráfico: LR-ER

El martes, el dólar alcanzó un precio promedio de \$3.826,85, lo que representó una caída de \$16,9 frente a la Tasa Representativa del Mercado (TRM), que se ubicó ayer en \$3.843,75.

La divisa abrió la jornada con un precio de \$3.812 y su cierre fue de \$3.833. El precio mínimo que se registró en la plataforma Set-Fx fue de \$3.810,15, mientras que el máximo fue \$3.845,30. El monto negociado durante la jornada fue de US\$1.031,91 millones en 1.589 transacciones.

"El dólar frente al peso colombiano se consolida justo por encima del \$3.800 sin tomar

una dirección clara y el nivel sigue siendo su soporte más relevante, con el \$3.900 actuando como resistencia para la tasa de cambio", explicó Alexander Londoño, analista de mercados de *ActivTrades*.

Después de que el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, suspendió las negociaciones de un plan de estímulos para la economía de su país, incrementó la aversión al riesgo y varias de las monedas y acciones de Latinoamérica cerraron a la baja.

Trump canceló las conversaciones con los legisladores demócratas para el paquete de ayuda económica hasta después de las

elecciones. Además, el presidente de la *Reserva Federal*, Jerome Powell, advirtió que la recuperación económica está lejos de lograrse y que aún podría caer en una espiral bajista si no se controla efectivamente el covid-19 y no se sostiene el crecimiento.

Los precios del petróleo subieron más de 3% por interrupciones en las plataformas estadounidenses del Golfo de México ante la llegada de un huracán y por una huelga de trabajadores de la industria en Noruega. El barril de WTI aumentó 3,7% a US\$40,67, y el de Brent, 3,29% a US\$42,65.

HEIDY MONTERROSA BLANCO
hmonterrosa@larepublica.com.co